



L'AFD ET les organisations de la société civile (OSC) au Maroc



© Humanité et inclusion

Près de 15 ans

de soutien aux organisations de la
société civile

Près de 35 projets

en exécution en 2023

Plus de 100

OSC marocaines et françaises
soutenues à travers ces projets

L'AFD et les organisations de la société civile (OSC) travaillent en commun pour renforcer l'apport des sociétés civiles à la mise en œuvre des Objectifs de Développement durable (ODD). Depuis 2009, leur partenariat s'est fortement développé et diversifié.

Au Maroc, l'AFD soutient actuellement, à travers son dispositif Initiatives OSC, 35 projets sur des secteurs variés : lutte contre le changement climatique, préservation de la biodiversité, santé et lutte contre le sida, éducation, formation et insertion professionnelle, sport, entrepreneuriat, agriculture et sécurité alimentaire, migrations.

NOTRE ACTION EN FAVEUR de la société civile / Nos projets phares

AGENCE FRANÇAISE DE DÉVELOPPEMENT | MAROC

Le dispositif initiatives OSC

Le dispositif Initiatives-OSC permet aux OSC de déposer un projet, à leur initiative, pour un cofinancement par l'AFD. Il contribue ainsi à renforcer les sociétés civiles et à consolider leur action partout dans le monde.

Outre le dispositif Initiatives-OSC, d'autres instruments de financement dédiés aux OSC existent tels que les appels à projets thématiques ou géographiques publiés par l'AFD, le Fonds français pour l'environnement mondial (FFEM), le Fonds de soutien aux organisations féministes (FSOF), le Fonds d'Innovation pour le Développement (FID). Expertise France, filiale du Groupe AFD pour les projets de coopération technique, propose également des appels à projets ou appels à idées via des programmes tels que PRIM – régionalisation de la politique migratoire - ou Ajjal Egalité – promotion de l'égalité femmes-hommes au Maroc.



Agriculture

Le secteur de l'agriculture et du développement rural compte 6 projets et représente 24% des financements.

Porté par l'OSC Migrations & Développement, le projet DRIM (développement rural intégré au Maroc) vise à accompagner, dans la région du Souss-Massa, une dynamique territoriale combinant l'encouragement à la participation citoyenne – notamment des jeunes et des femmes, l'accompagnement de solutions favorables à la transition écologique et la production de connaissances.

■ Montant du projet : 1,7 M€

■ Dont subvention AFD : 950 000 €

■ Partenaires : Conseils Provinciaux, Communes, Associations Villageoises et OSC locales



Santé

Le secteur de la santé comptabilise 5 projets et 18,6% des financements.

L'objectif du programme PLATEFORMES, déployé par Coalition Plus est de promouvoir la participation des acteurs communautaires comme moyen d'action indispensable de lutte contre le VIH. Il vise à consolider l'expertise communautaire dans le déploiement de services de santé adaptés, et d'impacter durablement la prise en charge de la santé des populations clés. Le projet est déployé dans 48 pays dont au Maroc avec l'Association de lutte contre le sida (ALCS), membre fondateur de Coalition Plus.

■ Montant du projet : 5 M€

■ Dont subvention AFD : 3M€ dont 490 000 € dédiés au Maroc.

■ Partenaires : Association de lutte contre le sida (ALCS)



Education et formation

Le secteur de l'éducation, de la formation et de l'insertion professionnelle des jeunes rassemble 5 projets et 14% des financements.

Le projet Najah, porté par la Fondation Apprentis d'Auteuil et ses partenaires, a pour objectif de contribuer à l'insertion socio-économique des jeunes marocains éloignés de l'emploi à travers le renforcement de leurs capacités. L'objectif est d'accompagner les jeunes vers l'insertion par l'emploi ou l'auto-emploi à Tanger, Marrakech et Casablanca.

■ Montant du projet : 1,2 M€

■ Dont subvention AFD : 650 000 €

■ Partenaires : l'Heure Joyeuse, Al Karam, 100% Mamans



Gouvernance et secteurs sociaux

Le secteur de la Gouvernance, des droits de l'Homme et des secteurs sociaux comptabilise 5 projets et 6,4% des financements.

Le projet « Houqouq wa Moussawat » (des libertés et de l'égalité), porté par Irex Europe / ERIM, appuie la société civile et les médias pour faire progresser les libertés fondamentales, notamment les libertés d'expression, et l'égalité de genre au Maroc. Il entend renforcer le rôle et l'impact de la société civile et des médias pour la réforme du cadre légal, le suivi de la mise en œuvre des lois, la sensibilisation aux principes des libertés fondamentales et de l'égalité de genre, y compris dans la lutte contre les stéréotypes et les violences basées sur le genre.

■ Montant du projet : 556 000 €

■ Dont subvention AFD : 300 000 €

■ Partenaires : Association ADALA pour le droit à un procès équitable, Forum marocain des jeunes journalistes (FMJJ), coalition ISRAR pour l'Empowerment et l'Égalité